

- Article paru dans le Magazine du Conseil général des Côtes d'Armor

Actuali

> n°97



Benoit TOFFI/URIA

Du 9 au 24 avril, la RandoBretagne a 20 ans

Tous les chemins mènent à Bon-Repos

Du 9 au 16 avril, un circuit en boucle de 20 à 25 km est proposé chaque jour sur la côte de granit rose. Les participants pourront opter pour la randonnée sur une ou plusieurs journées, ou pour la randonnée avec hébergement en demi-pension (réservée aux licenciés de la fédération française). En outre, deux randonnées itinérantes menant au site de Bon-Repos, près du lac de Guerlédan, sont au programme du 17 au 23 avril. L'une au départ de Lannion, l'autre au départ de Quiberon, via des étapes quotidiennes de 20 km en moyenne. Chaque randonneur peut se joindre à la traversée quand il le souhaite et le temps qui lui convient, sans esprit de compétition.

Renseignements et réservations auprès du comité des côtes d'Armor au
> 02 96 76 25 65 ou rando22@wanadoo.fr
ainsi que sur le site
bretagne.ffrandonnee.fr

Rétrospective pl à Lannion

Du 2 avril au 18 juin, l'Imageri propose une rétrospective du pthe Alain Desvergues sous le *ges de portraits, portraits de p* Alain Desvergues est surtout pour avoir été le créateur et p directeur de l'École nationale tographie, à Arles. Une centai ges, prises entre 1960 et 200c découvrir, en particulier une s sée sur *Les traces de Faulkner*, Mississippi des années 1963-19 imagerie22.pagesperso-o

- Article paru dans Le Trégor

Marches dans le Trégor et au départ de Lannion
Decouverte

La Rando Bretagne fête ses 20 ans

Ouverte à tous, la Rando Bretagne va fêter ses 20 ans du 9 au 24 avril. Chaque année, cette classique accueille plusieurs milliers de personnes (plus de 4 500 en avril dernier venant de 45 départements différents) et contribue à la promotion de la Bretagne et des activités de pleine nature.

Cette fois, seize journées de randonnée permettront à chacun de redécouvrir les territoires et les paysages bretons. Une manifestation qui fera la part belle au Trégor puisque chaque jour, du 9 au 16 avril, un circuit de 20 à 25 km sera proposé sur la côte de Granit Rose. Le granit de la côte sauvage de Ploumanac'h, la mer au large de Perros-Guirec et le Trégor inférior aux vallées luxuriantes livreront leurs couleurs aux randonneurs, qui pourront choisir entre la randonnée quotidienne (inscription sur place avant le départ) ou la randonnée sur plusieurs jours avec hébergement en demi-pension (réservée aux licenciés FFRandonnée).

Et ce n'est pas tout : du 17 au 23 avril, deux randonnées itinérantes simultanées, l'une au départ de Lannion, l'autre de Quiberon mèneront les marcheurs en centre Bretagne vers



■ Un circuit de 20 à 25 km sera proposé sur la côte de Granit Rose.

le site de Bon-Repos, près du lac de Guerlédan (56). Randonnée à la carte, possibilité de s'inscrire sur une ou plusieurs étapes, navette entre chaque étape.

A l'issue de ces périple, les 23 et 24 avril, le site de Bon-Repos accueillera tous les randonneurs à un grand week-end amical. Nombreuses animations : randonnées, initiation à la marche nordique, animations musicales, jeux traditionnels bretons, repas festifs autour du village de la randonnée.

■ Informations : Comité FFRandonnée Bretagne, 02 23 30 07 56, rando@bretagne@orange.fr, http://bretagne.ffrandonnee.fr

Rando Bretagne

450 marcheurs fourbus mais heureux

Près de 450 marcheurs, courbés sous le poids de leur sac à dos ont fait une halte au camping de Louannec. Ils ont été accueillis par Jacques Mazéas, le responsable et des représentants de la municipalité. Fourbus et heureux les marcheurs ont posé sac à terre et envahi les espaces verts du camping, sous un soleil radieux, pour partager le pique-nique.

Ils participaient à la Rando Bretagne qui fête ses 20 ans cette année et qui offre aux amoureux de la nature un rassemblement chaque printemps. Les marcheurs avaient sillonné la côte dès le matin depuis Plougrascan et rejoignaient l'après-midi la côte sauvage de Ploumanac'h où ils étaient hébergés. Sur une semaine de randonnée, chaque jour un circuit en boucle de 20 à 25 km était proposé. Dans le cadre de son anniversaire la Rando Bretagne organise un grand week-end d'animations le 24 avril sur le site de Bon-Repos à l'orée de la forêt de Quenecan tout proche du Lac de Guerlédan.

Contact
rando22@wanadoo.fr, 02 96
76 25 65

LE TRÉGOR



■ Les randonneurs de toute la France ont envahi les pelouses de camping pour un pique-nique champêtre.

Rando Bretagne 2011

200 marcheurs au Parc du Radôme



■ PILEUMEUR-BODOU - Après 20 km de marche sous un chaud soleil trégorrois, un petit verre de cidre a été très apprécié par les marcheurs de la Rando Bretagne.

P our sa 20^e édition, la Rando Bretagne a fait la part belle aux sentiers costarmoricains et à ceux de la Côte de Granit rose, avec notamment une escale ensoleillée, vendredi dernier, sur les pelouses accueillantes de la Cité des télécoms. Les 200 randonneurs du jour y ont été accueillis par le responsable du site, Jean-Pierre Roche, Pierre Ter-

rien, maire de Pleumeur-Bodou et la responsable de l'office de tourisme, Tine Rappoz.

Dans un rapide bilan de la première semaine de cette manifestation, Christian Capoen, président de l'association costarmoricaine de rando pédestre, s'est félicité du succès de l'épreuve « à laquelle ont participé en cumulé pour cette première partie, plus de 3 000 marcheurs ». En matière d'organisation et de logistique, le rôle joué par Pierre Joubert et ses équipiers des Galopins a également été souligné par Christian Capoen.

Au titre de la participation des marcheurs, une quarantaine de départements étaient représentés. Pour sa deuxième partie, Rando-Bretagne affiche à son menu un final à l'abbaye de Bon Repos que rejoindront deux groupes, l'un partant de Quiberon et le second de Lannion-Trégor.

- Article paru dans Ouest France

RandoBretagne fêtera ses 20 ans dans le département

Les 20 ans de la RandoBretagne, le rendez-vous annuel du Comité régional de randonnée pédestre, seront célébrés dans le Trégor à partir de samedi prochain puis à Bon-Repos les 23 et 24 avril. Du 9 au 16 avril, une randonnée de 9 à 22 km sera organisée chaque jour à partir de 9 h (sauf le samedi 9, 14h), sur la côte de Granit rose et dans le Trégor intérieur. Le 17 avril, deux randonnées itinérantes partiront l'une de Lannion, l'autre de

Quiberon (Morbihan) pour rejoindre, le 23 avril, l'abbaye de Bon-Repos près du lac de Guerlédan.

Cette manifestation est ouverte à tous, les inscriptions sont prises sur place avant le départ de la randonnée : 3 € pour la randonnée, 4 € pour le transport (pour les randonnées linéaires). Renseignements : 02 23 30 07 56, randobretagne@orange.fr et <http://bretagne.ffrandonnee.fr>.

20 ans

C'est le bel âge que fête la Rando-Bretagne, organisée, depuis 1991, par le Comité régional de la randonnée pédestre. Les marcheurs se retrouveront dans les Côtes-d'Armor pour un week-end de fête, les 23 et 24 avril, à... L'abbaye du Bon repos. La bien nommée !

À Saint-Gelven, la RandoBretagne fête ses 20 ans



Une randonnée est partie dimanche de Lannion pour rejoindre Saint-Gelven hier.

Comme lors de la première édition en 1991, deux randonnées itinérantes simultanées sont organisées pour les 20 ans de la RandoBretagne. L'une au départ de Lannion, l'autre de Quiberon qui ont mené les randonneurs vers le site de Bon-Repos, près du lac de Guerledan, en Saint-Gelven.

À l'issue de ce périple, les randonneurs, fidèles habitués comme nouveaux participants, participent à un grand week-end amical et joyeux. Au programme de ce dimanche 24 : à 9 h, randonnées (11 km et 15 km) autour du lac de Guerledan avec traversée en bateau d'une rive à l'autre ; à 13 h, pique-nique géant ;

l'après-midi, jeux traditionnels bretons, initiation à la marche nordique, initiation à l'orientation pour les enfants sous forme ludique, ateliers, visite de l'abbaye de Bon-Repos, animations musicales.

Depuis plus de 20 ans, la RandoBretagne accueille des randonneurs venus des quatre coins de France (plus de 40 départements représentés chaque année). Ils sont guidés et encadrés par les bénévoles, des associations locales et des comités.

Et tous les amoureux de la randonnée et des loisirs nature sont attendus pour cet événement ce dimanche, à Saint-Gelven, autour du village de la randonnée.

Rando Bretagne : marcheurs et organisateurs ravis



Les bénévoles de Korriganed Bro Goareg n'ont pas ménagé leurs efforts pour aménager le site et baliser les chemins de randonnée.

La vingtième édition de la rando Bretagne s'est achevée hier sur le site de Bon-Repos. Du côté des organisateurs de la fédération bretonne de la randonnée, c'est la satisfaction qui prime. Maud Relion, agent de développement au comité de randonnée, analyse les quinze derniers jours de randonnée : « Nous avons compté 4 500 participants, venus de 40 départements différents. C'est bénéfique pour la découverte de la Bretagne ». Après une année de préparation pour l'événement, elle se tourne déjà vers la prochaine édition de 2012, qui se déroulera du 14 au 28 avril en Ille-et-Vilaine.

Pour les locaux de l'ultime étape, l'association des Korriganed Bro Goareg, secondés par Rando Brostren, c'est aussi un grand soulagement : pas moins de 220 personnes ont participé, dimanche matin, à la randonnée aux abords du lac de Guerledan. Ils s'accorderont juste une petite journée de répit, puis s'activeront à mettre au point les derniers détails de la rando muguet de dimanche prochain : pas moins de 1 600 randonneurs attendus ! Petite particularité cette année : ils ont mis en place un petit circuit de 5 km pour les personnes qui souhaitent découvrir les environs de Gouarec.

Les randonneurs découvrent le Centre Bretagne

La rando Bretagne fête cette année ses 20 ans. Au total, plus de 4 000 randonneurs y auront participé depuis le 9 avril.

Partis en début de semaine de Quiberon ou Lannion, ils convergent vers Bon-Repos, à Saint-Gelven. Rencontre avec Jean-Pierre, Rémy, et leurs amis, infatigables randonneurs.

Que représente pour vous la rando Bretagne ?

C'est un rendez-vous incontournable. Nous sommes une cinquantaine à avoir pris le départ de Lannion. Pour certains d'entre nous, nous y participons depuis 1991 : cela crée des liens ! Nous nous retrouvons d'une année sur l'autre. C'est avant tout la convivialité qui y règne. C'est un bon plan pour découvrir la Bretagne, avec les personnes du cru, c'est un bon plan pour revenir plus tard en vacances.

Notez-vous des changements depuis la création ?

Oui, évidemment. Les randonneurs du début étaient plutôt baroudeurs. La marche, la découverte et les rencontres étaient leurs principaux buts. Désormais, la randonnée s'est popularisée.

Le randonneur cherche aussi du confort. On le remarque au niveau des hébergements, certains aimeraient y trouver une douche dans chaque chambre !



Rémy et ses comparses viennent de la Somme, de Normandie ou Bretagne. A la fraîche samedi matin, ils ont pris le départ sur les sentiers de Bon-Repos.

Et l'édition 2011 : un bon cru ?

Excellent ! La plupart d'entre nous ont découvert le Centre Bretagne et le secteur gagne à être connu ! Nous y constatons l'accueil particulièrement chaleureux des petites communes. Les gens d'ici aiment leur pays et

veulent le faire partager : ils parlent avec leurs tripes.

La rando Bretagne se poursuit aujourd'hui dimanche. Dès 9 h, départ de deux randonnées de 11 et 15 km, avec la traversée du lac de Guerledan

en bateau. Tarifs : 3 €, plus 4 € le bateau. À midi, pique-nique sur le site de Bon-Repos, puis diverses animations : jeux traditionnels bretons, marche nordique, visite de l'abbaye, etc.

Lire aussi page 13 « Sortir aujourd'hui »



La Rando Bretagne fait étape dans la commune - Plouhinec

mardi 19 avril 2011

Depuis dimanche et jusqu'à samedi prochain, dans le cadre des 20 ans de la Rando Bretagne, le comité départemental de la randonnée organise sept balades. Les parcours, d'une vingtaine de km par jour, avec retour par car au point de départ, traverseront le département du sud au nord, par les chemins de grande randonnée GR34 et GR341 (pointe de Quiberon, Ria d'Étel, vallée du Blavet et haut Morbihan en passant par les chapelles et les petits chemins).

L'une de ces étapes est prévue à Plouhinec, ce mardi 19 avril. L'inscription est possible sur place, pour un ou plusieurs jours. 150 marcheurs sont attendus chaque jour. Un hébergement est possible pour les licenciés. Les animaux ne sont pas admis, ni dans les gîtes, ni sur les parcours.

À l'issue de ces périples, les 23 et 24 avril, le site de Bon-Repos (Lac de Guerlédan) accueillera tous les randonneurs. Les marcheurs d'un 2^e circuit dans les Côtes-d'Armor se joindront à eux pour un grand week-end, avec de nombreuses animations au programme : une initiation à la marche nordique, des animations musicales, des jeux traditionnels bretons et un repas festifs autour du village de la randonnée.

Mardi 19 avril, le rendez-vous est fixé à la salle polyvalente, place Kilkee, à 9 h. Randonnée ouverte à tous les randonneurs. Participation : 3 € la marche, 4 € le retour en car. Prévoir pique-nique. Contact : tél. 02 97 40 85 88, ou courriel : rando56@wanadoo.fr, site Internet : morbihan.ffrandonnee.fr.

Rando-Bretagne fête ses 20 ans en partant de Quiberon - Quiberon

samedi 16 avril 2011



Depuis 20 ans, Rando Bretagne organise chaque année des sorties à la découverte des chemins de randonnées de la région. Et les randonneurs sont nombreux en Bretagne ! Notez plutôt : 14 340 adhérents au comité régional de randonnée, 226 associations en lien direct et 10 000 km de sentiers balisés ! Pour fêter dignement ses 20 ans d'existence, Rando Bretagne organise cette année plusieurs manifestations dont une qui partira de Quiberon pour rejoindre le Centre-Bretagne, et plus précisément l'abbaye de Bon Repos, près du Lac de Guerlédan, le 23 avril. S'en suivra sur le site, un grand week-end festif avec de nombreuses animations.

Des étapes quotidiennes d'environ 20 km se succéderont, menant les randonneurs de Quiberon à Guerlédan en passant par Penthièvre, Belz, Plouhinec, Lanester, Quistinic, Buby et Guern. Chacun peut se joindre à la randonnée comme bon lui semble sur une ou plusieurs journées, le retour au point de départ étant assuré par bus tous les soirs.

« Ces quelques jours d'efforts s'inscrivent dans une démarche plus générale de découverte de notre région, et en l'occurrence du Morbihan et de ses nombreuses activités de plein air dans des sites magiques et très diversifiés », explique le président du Comité régional Jean Fulbert.

Le départ aura lieu ce dimanche 17 avril, à 9 h, de la Pointe du Conguel à Quiberon pour une première journée consacrée à la Presqu'île avec étape le soir à Penthièvre. Inscriptions sur place. 3 € pour la rando, 4 € si retour en car. Prévoir un pique-nique et une tenue de marche. Environ 150 personnes par jour sont attendues.

Plus de renseignements : Fédération française randonnée Morbihan au 02 97 40 85 88 ou rando56@wanadoo.fr

SAINT-MICHEL-EN-GREVE

Randonnée. Arrivée de 330 marcheurs sur la commune

Cette année, la Rando-Bretagne, en association avec le Comité départemental, organisait sa 20^e édition du 9 au 21 avril. Ce périple, organisé à l'occasion, a cumulé quelque 3.000 randonneurs venus de 40 départements différents durant sept jours, un rassemblement unique en France.

La randonnée de vendredi était encadrée par les associations locales, affiliées à la Fédération française de randonnée pédestre, à savoir Hentou Koz de Ploumilliau, présidée par Jean-Pierre Le Cuziat et Michel Neuder, et la Rando-Trégor, présidée par Louis Nédélec. Christian Capoen, président du Comité départemental de la randonnée, a également participé à cette randonnée. Vendredi, ce sont 330 randonneurs qui ont pris le départ du Quai au



Les élus étaient présents pour accueillir les randonneurs vendredi en fin d'après-midi.

sable à Loguivy-lès-Lannion, avec un arrêt pique-nique au Douven, en longeant le GR, passant par

l'église de Trédrez, pour finir la randonnée à Saint-Michel, soit un circuit de 22 km. À leur arri-

ivée, les randonneurs ont été accueillis par la municipalité qui leur a offert un goûter.

BULAT-PESTIVIEN

La RandoBretagne. Bulat-Peumerit avec Kallag Rando

Après une étape de Loc-Envel à Bulat-Pestivien, encadrée par les marcheurs de Tréglamus, 150 randonneurs de RandoBretagne conduits par les marcheurs de Kallag Rando ont quitté hier, vers 9 h 30, le bourg de Bulat-Pestivien, sous un soleil radieux.

Après un arrêt aux fontaines proches du bourg, le groupe a pris la direction de Maël-Pestivien par les sentiers. Un nouvel arrêt a eu lieu à la chapelle Saint-Isidore, « Illis Wen » avant le pique-nique près de l'église Saint-Laurent, dont la visite a été commentée par Jean-Paul Rolland.

L'après-midi, le groupe s'est rendu à Peumerit-Quintin, en passant par la retenue d'eau de Kerné Uhel et le plan d'eau du Rocleu, avant de découvrir



Les randonneurs quittent Bulat.

l'église Sainte-Anne. Les participants de la 20^e édition de la RandoBretagne, venus de tou-

te la France, étaient ravis d'avoir découvert le riche patrimoine, les paysages magnifi-

ques, les ruisseaux et les chemins creux caractéristiques de notre Centre-Bretagne.

PONTRIEUX

Rando Bretagne. Une étape au départ de Pontrieux demain



Dans le cadre du 20^e anniversaire de Rando Bretagne, la section randonnée de l'ASL, présidée par Marie Quemper, qui compte près de 80 adhérents (ici un groupe lors d'une sortie, il y a quelques semaines), aura en charge, demain, la première partie de l'étape Pontrieux - Pouldouran (22 km). Le départ est fixé à 9 h, du Caraco, pour rejoindre La Roche-Jagu (prévoir pique-nique). Balade ouverte à tous. Participation : 3 €.

PLOUNÉVEZ-MOËDEC

Randonnée. 120 marcheurs à Kernansquillec



Gaëlle Le Roi a raconté l'histoire du site à plus de 120 marcheurs de Rando Bretagne.

Dans le cadre de la Rando Bretagne, 120 marcheurs se sont retrouvés dans le Trégor lundi dernier et plus précisément sur le canton de Plouaret. Après un petit-déjeuner sur la commune de Trégrom ils ont emprunté le GR34 en direction la vallée du Léguer. L'étape du jour les a

menés de la plage de Trégrom jusqu'à la chapelle de Sainte-Jeune en passant par le site de Kernansquillec et Les papeteries Vallée, haut lieu du tourisme vert sur la commune de Plounévez-Moëdec. Grâce à Gaëlle Le Roi et Maurice Prigent, les randonneurs ont découvert l'histoire du site.

Pleumeur-Bodou

3 000 randonneurs pour la Rando Bretagne



À l'arrivée au Radôme, les randonneurs ont été accueillis par les responsables de l'office de tourisme et les élus qui leur ont offert un pot.

Christian Capoen, président du comité départemental de la randonnée pédestre, affichait un large sourire à l'issue de la semaine de randonnée sur les sentiers de la côte de Granit rose.

« 190 marcheurs pour la dernière journée sur les 20 km de sentiers de l'île-Grande, Penvern, Saint-Uzec et Cosmopolis mais 3 000 en tout sur la semaine complète avec le record mardi, soit 422, indique-t-il. L'essentiel est de travailler avec les associations locales car celles-ci permettent une autre approche avec la

découverte du patrimoine, des chapelles, des paysages, le tout grâce à l'intervention de guides locaux. »

Pour cette 20^e édition, les rangs des marcheurs grossissent régulièrement grâce au bouche-à-oreille car les fidèles, tels Gérard Le Gall qui n'a pas manqué une seule édition, drainent avec eux des amis ou la famille. Il reste encore une semaine pour terminer le périple jusqu'à l'abbaye de Bon-Repos où les marcheurs retrouveront un autre groupe venu de Quiberon.

Ouest-France 13/04/11

Plougrescant

La Rando Bretagne a fait halte dans la commune



Au premier plan de gauche à droite, Christian Capoen, Michel Soyer, Pierre Paranthoën et Rolande Clochet, lors de la remise du chèque de 1 000 € pour la restauration de la passerelle Saint-François.

Lundi après-midi, 370 marcheurs, venus de quarante départements différents, ont fait halte dans la commune, étape de la Rando Bretagne, une randonnée qui se déroule sur seize journées, à la découverte des territoires et paysages bretons. L'étape de lundi était constituée du grand tour de Plougrescant, avec l'hébergement du soir au camping du Ranolien à Ploumanach.

À cette occasion, Christian Capoen, président du comité départemental de la randonnée pédestre, a remis un chèque de 1 000 € à Pierre Paranthoën qui a créé une association pour la réhabilitation de la passerelle Saint-François, qui relie Tréguier à Plouguiel afin de donner un coup de pouce à cette association.

Les maires de Tréguier et de Plouguiel, Michel Soyer et Rolande Clochet, se sont évidemment félicités de cette initiative et des efforts déployés pour sauver cette passerelle, qui fait partie intégrante du GR34. 600 000 € sont nécessaires pour mener à bien cette restauration, prévue, si tout va bien, pour fin 2012.

Les participants à la Rando Bretagne ont pu également visiter par groupes la chapelle Saint-Gonéry, sous la conduite de Jean-Pierre Meyniel, Michèle Ponsonnet, Louis Le Bourdonnec, Jean-Paul Anthoën et Jean-François Corre. À noter qu'Émile Orain, pionnier du GR34 dans la région il y a 42 ans, était présent pour accueillir les marcheurs au terme de l'étape plougrescantaise.

Pontrieux

Trois-cents participants au départ de la Rando-Bretagne



Forte concentration de randonneurs sur le site de Caraco, jeudi matin.

Entretien

Christian Capoën, président du comité départemental de randonnées.

De quoi s'agit-il ?

C'est la Rando-Bretagne. Un circuit pédestre, par étape, qui sillonne la Bretagne et qui se déroule sur deux semaines. Ouverte à tous les randonneurs licenciés à un club, elle réunit 300 participants en moyenne à chaque étape. Nous assurons cette année l'hébergement de 160 personnes venant de 40 départements différents. À eux se joignent les randonneurs locaux et ceux qui arrivent par leurs propres moyens de transport.

Qui fait quoi ?

La Rando Bretagne a lieu chaque année. À tour de rôle l'un des comités départementaux est chargé de l'organiser en concentrant les étapes

sur son département, en favorisant les balades sur les sentiers figurant sur le nouveau topo-guide que nous venons de faire éditer. Le club local de randonnées est chargé du guidage des marcheurs.

Quel est le but ?

C'est de faire découvrir des lieux insolites et remarquables, le patrimoine de nos campagnes en dehors des lieux à fort battage touristique.

Pourquoi avoir choisi Pontrieux pour ville de départ ?

Pontrieux est située sur le GR n° 34 et au carrefour avec le GR 34A qui mène à Bréhec. Une balade le long du port, voire les écluses, longer le Trieux en sous-bois jusqu'au domaine départemental de La Roche-Jagu en matinée et poursuivre notre cheminement l'après-midi jusqu'à Pouldouran, petit bourg paisible baigné par un bras du Jaudy, est un

circuit riche en découvertes. Le retour en soirée à Pontrieux est prévu par car.

LeTélégramme.com

Belle-Isle-en-Terre. LA RANDOBRETAGNE fête ses 20 ans

8 jours de randonnée sur la côte de Granit rose, 7 jours d'itinérance sur les GR bretons. Au départ de Lannion et de Quiberon vers le site de Bon-Repos. Week-end d'animations sur le site (randonnées, initiation marche nordique, groupe folklorique, animation musicale, repas festifs, jeux bretons...). Des approches culturelles...

Dates et horaires : Du 09/04/2011 au 24/04/2011 à 14h00

Lieu : Belle-Isle-en-Terre, Lannion et Quiberon.

Tarif : Ouvert à tous (licenciés et non licenciés) : 3 €

Contact : Fédération Française de randonnée pédestre

Tél. : 02.23.30.07.56.

Site : <http://bretagne.frandonnee.fr>

© Copyright Le Télégramme 2009

LeTélégramme.com

BELLE-ISLE-EN-TERRE

Rando Bretagne. Le 20e anniversaire sera fêté en avril

11 février 2011

L'opération Rando Bretagne, mise en place par la Fédération française de randonnée pédestre, se déroulera du 9 au 20 avril. Le département des Côtes-d'Armor a été choisi pour organiser la vingtième anniversaire de la randonnée. La première semaine sera consacrée à de la randonnée en boucle et en ligne sur la Côte de Granit Rose sur 155km. La seconde se déroulera en randonnée successive en ligne de Lannion à l'abbaye de Bon-Repos, à Caurel, soit 148km par étape de 19 à 22km. Les 23 et 24 avril, sur le site de Bon Repos, une grande fête sera organisée par le comité régional. L'objectif est de faire découvrir le département par les vallées du Léguer et du Blavet, par ses intérêts paysagers, faunistique et floristique ou du patrimoine culturel, châteaux, moulins, lavoirs. Le principe est simple: chaque jour, une randonnée est organisée et le groupe (de 100 à 200 personnes) est pris en charge par une association locale qui gère le programme. Sur le canton, le mardi 19 avril, ce les randonneurs du Jaudy prendront le groupe en charge, sur un parcours d'une vingtaine de kilomètres au départ de Loc-Envel jusqu'à la chapelle Saint-Tugdual à Plougonver (lieu du pique-nique) et l'arrivée à Bulat-Pestivien. Le matin (entre 8h30 et 9h) l'office de tourisme offrira un café au groupe à la salle des fêtes de Loc-Envel.

LeTélégramme.com

LANESTER

20e Rando-Bretagne. Un départ demain de Kerhervy

19 avril 2011

Depuis dimanche, dans le cadre des 20 ans de la manifestation Rando Bretagne, le Comité départemental de la randonnée organise sept randonnées (environ 20km par jour) en itinérance (avec retour par car au point de départ) pour traverser le département du Sud au Nord par les chemins de Grande randonnée GR34 et GR341 (pointe de Quiberon, ria d'Étel, vallée du Blavet et haut Morbihan en passant par les chapelles et les petits chemins). Dans la commune, les randonneurs arrivent, aujourd'hui, en fin d'après-midi, après 20km au départ de Plouhinec. Demain, une nouvelle randonnée de 22km conduira les participants de Kerhervy à Penquesten. *Pratique Le rendez-vous est à 9h demain, sur le parking de Kerhervy. Participation de 3 EUR la randonnée et 4 EUR le retour en car. Prévoir pique-nique et tenue de marche. Ouvert à tous les randonneurs.*

LeTélégramme.com

GOUAREC

RandoBretagne. Les Korriganed seront de la partie

26 février 2011

Mardi, Robert Meslin, président du groupe de randonneurs des Korriganed Goareg, de Gouarec culture loisirs, se rendait à Bon-Repos pour voir le site d'accueil commun, de tous les randonneurs qui participeront à la prochaine RandoBretagne.

Vingt ans cette année

«La RandoBretagne est un rendez-vous incontournable des amateurs de randonnée. Cette année, nous fêterons les 20 ans de l'évènement, du 9 au 24 avril, dans les deux départements des Côtes-d'Armor et du Morbihan.» Différents circuits seront proposés de la Côte de Granit Rose à Quiberon (56).

À l'issue de ces journées, c'est le week-end des 23 et 24 avril que tout le monde rejoindra le site de Bon-Repos, près du lac de Guerlédan. De nombreuses animations seront sur place autour d'un grand village d'accueil des randonneurs. En 2010, la RandoBretagne avait réuni 200 à 300 personnes par jour, en semaine, et plus du double, le week-end, venus de 40 départements...

Contact Korriganed Goareg, tél. 02.96.24.81.06.



LeTélégramme.com

PENVÉNAN

Rando Bretagne. 370 marcheurs en escale à Port-Blanc

13 avril 2011

La Rando Bretagne fête ses 20 ans. Jusqu'au 24 avril, des randonnées sont organisées dans les Côtes-d'Armor et le Morbihan. Hier, c'est à Penvénan que les randonneurs ont fait escale. Malgré une température un peu frisquette, ce ne sont pas moins de 370 marcheurs qui avaient rendez-vous au départ du parking de la chapelle de Port-Blanc pour parcourir le sentier des douaniers, pique-niquer à Louannec et arriver, pour un repos bien mérité et avec 22 km dans les jambes, au camping Le Ranofien, à Ploumanac'h.



© Copyright Le Télégramme 2009

LeTélégramme.com

PLOUGRESCANT

Rando'Bretagne. Le grand tour de la commune lundi

9 avril 2011

La Rando'Bretagne fête ses 20 ans jusqu'au 24 avril dans les Côtes-d'Armor et dans le Morbihan. Ouverte à tous, cette manifestation propose seize journées de randonnée. À partir de demain et jusqu'au 16 avril, un circuit en boucle de 20 à 25 km permettra de découvrir la Côte de Granit et le Trégor intérieur.

Remise de chèque

Le grand tour de Plougrescant (20 km) est proposé lundi. Départ à 9h de la mairie de Plougrescant. À la fin de l'étape, place de la Mairie, le président du Comité départemental de la randonnée pédestre, Christian Capoen, remettra un chèque de 1 000 € à Pierre Le Paranthoën pour participer à la réhabilitation de la passerelle Saint-François. Par ailleurs, du 17 au 23 avril, deux randonnées simultanées, l'une au départ de Lannion, l'autre de Quiberon mèneront les marcheurs en centre Bretagne vers le site de Bon-Repos, près du lac de Guerlédan.



Pratique Pour la randonnée à la journée, inscription sur place avant le départ. Tarif: 3 €. Prévoir un pique-nique. Contact: FFRandonnée Comité de Bretagne, tél. 02.23.30.07.56.

© Copyright Le Télégramme 2009

LeTélégramme.com

PLOUHINEC

Rando Bretagne. 150 marcheurs sur le départ

20 avril 2011

Depuis dimanche et jusqu'à samedi, dans le cadre des 20 ans de la manifestation Rando Bretagne, le comité départemental de la randonnée organise sept randonnées (environ 20km par jour) en itinérance (avec retour par car au point de départ) pour traverser le département du Sud au Nord, par les chemins de grande randonnée GR34 et GR341, qui totalisent environ 1.250km de sentiers. Hier, dès 9h, ils étaient environ 150 adeptes à prendre le départ, en deux groupes, de la place Kilkee, sous la houlette du responsable Loïc Le Huéc. Environ 50% des marcheurs effectuent la totalité du parcours, sur les sept jours, qui est évalué à environ 150km. À la fin de ce périple, les randonneurs traversant le Morbihan rejoindront ceux des Côtes-d'Armor pour faire la fête sur le site de Bon Repos, au lac de Guerlédan.



Comité départemental de la randonnée pédestre Maison du sport, 9, allée François-Joseph-Broussais 56000 Vannes, tél.02.97.40.85.88.

LeTélégramme.com

MORBIHAN

Rando Bretagne. Rendez-vous samedi à Bon Repos

19 avril 2011

150 personnes ont pris le départ d'une grande randonnée, hier matin, à la pointe de Conguel, à Quiberon. Jusqu'à samedi, dans le cadre des vingt ans de la manifestation « Rando Bretagne », le Comité départemental de la randonnée organise sept randonnées (environ 20km par jour) en itinérance (avec retour par car au point de départ) pour traverser le département du sud au nord par les chemins de grande randonnée GR34 et GR341 (pointe de Quiberon, Ria d'Étel, vallée du Blavet et haut Morbihan, en passant par les chapelles et les petits chemins). À la fin de ce périple, les randonneurs traversant le Morbihan rejoindront les marcheurs des Côtes-d'Armor pour faire la fête sur le site de l'abbaye de Bon Repos. (Photo Joël Gallène)



© Copyright Le Télégramme 2009

LeTélégramme.com

SAINT-NICOLAS-DU-PÉLEM

Randonnée Bretagne 2011. Prochaine édition en avril

10 juin 2010

Les membres et responsables des clubs de randonneurs des secteurs de Gouarec, Corlay, et Tréglamus se sont réunis, vendredi, à la mairie de Saint-Nicolas-du-Pélem pour préparer la rando Bretagne 2011 qui se déroulera au cours de la deuxième quinzaine d'avril. Christian Capoen, président de la Fédération départementale 22 de la randonnée pédestre, accompagné de Mme Jégouic et Mme Rouillon ont expliqué le déroulement de cette manifestation régionale et les enjeux touristiques pour la région. Chaque année, plus de 300 randonneurs licenciés découvrent une partie du département pour éventuellement y revenir. En 2011, ils partiront de Lannion pour rejoindre Mûr-de-Bretagne à raison d'une vingtaine de kilomètres par jour.



Rando Bretagne. De la mer au cosmos

Samedi, la Rando Bretagne a fait une halte à l'ombre du radôme de la Cité des télécosmos, au terme d'une première semaine de déambulations qui ont mené les marcheurs à la visite du patrimoine naturel et culturel de Pontrioux à la vallée des Traouïéro, en passant par la Roche-Jagu.

3.000 marcheurs en sept jours

Ce périple, organisé à l'occasion du 20^e anniversaire de la Randonnée Bretagne, a cumulé quelque 3.000 marcheurs, venus de 40 départements différents, durant sept jours, grâce en partie au concours actif fourni par l'association de randonnée Les Galopins de Lannion.

Accueillis par Jean-Pierre Roche, le directeur de la Cité, et Pierre Terrien, le maire de la commune, les marcheurs se



Les randonneurs ont été accueillis, samedi, par Pierre Terrien et des élus, qui leur ont servi un rafraîchissement au pied du radôme.

sont vu offrir un rafraîchissement bienvenu, après une balade ensoleillée, des rivages de l'île-Grande au célèbre radôme, reliant ainsi la mer au

cosmos.

La semaine prochaine, scindés en deux groupes partant respectivement de Lannion et Quiberon, ils traverseront la Breta-

gne comme il y a 20 ans en remontant le Léguer et le Blavet pour se rejoindre à l'abbaye de Bon-Repos, ultime étape de leur Tro Breizh.

Rendez-vous incontournable des amateurs de rando ! la RandoBretagne® fête ses 20 ans du 9 au 24 avril 2011 dans les Côtes-d'Armor et dans le Morbihan.

Ouverte à tous, cette manifestation propose 16 journées de randonnée où, dans une ambiance chaleureuse et conviviale, chacun redécouvrira avec plaisir les territoires et les paysages bretons. Du 9 au 16 avril, chaque jour un circuit en boucle de 20 à 25 km est proposé sur la côte de Granit Rose. Les participants pourront choisir entre la randonnée sur une ou plusieurs journées ou la randonnée avec hébergement en demi-pension (réservé aux licenciés FFRandonnée). Du 17 au 23 avril, deux randonnées itinérantes simultanées, l'une au départ de Lannion, l'autre de Quiberon vous mèneront en centre Bretagne vers le site de Bon-Repos près du lac de Guerlédan. A l'issue de ces périples, les 23 et 24 avril, le site de Bon-Repos accueillera tous les randonneurs à un grand week-end amical et joyeux. Nombreuses animations : randonnées, initiation à la marche nordique, animations musicales, jeux traditionnels bretons, repas festifs autour du village de la randonnée.

Informations : Comité FFRandonnée Bretagne, 02.23.30.07.56,
randobretagne@orange.fr, <http://bretagne.ffrandonnee.fr>



COUPE DU MONDE DE RUGBY

Du 9 septembre au 23 octobre 2011 se déroulera en Nouvelle Zélande la coupe du monde de Rugby. Les fameux "All-Blacks" seront les favoris sur leur terre, soutenus par un peuple tout acquis à leur cause. A moins que l'équipe de France... L'entraîneur des All-Blacks, **Graham HENRY** s'est récemment confié à la presse. Professeur d'éducation physique pendant 24 ans, il pense que : « *la place du sport dans l'éducation est exceptionnellement importante. L'école devrait fournir différentes opportunités d'épanouissement et de carrière aux étudiants - dont le sport fait partie. L'une des raisons du succès des All-Blacks c'est que le rugby est très présent dans le système scolaire en Nouvelle Zélande. Que ce soit le football ou le basket... il est essentiel d'ouvrir ces opportunités. Au même titre que la musique ou les arts, le sport fait partie intégrante du système éducatif* ».

S'agissant de savoir si le sport rend meilleur il dit : « *Oui, malgré tout. Les gens apprennent à gagner, et à perdre. Le sport les rend plus humbles. C'est très important pour le développement personnel. C'est aussi l'occasion de se faire des amis, souvent pour la vie. Cela leur donne confiance et estime de soi* ». C'est l'entraîneur des Blacks qui s'exprime. S'il pouvait être entendu dans d'autres sphères...

LES 20 ANS DE RANDOBRETAGNE

Vingt ans, ça se fête !
Randobretagne,
l'événement annuel de
la randonnée bretonne,
soufflera ses bougies du 9 au
24 avril avec un programme
attendu de pied ferme : huit
jours de randonnée sur la côte de Granit Rose, sept jours
d'itinérance sur les GR bretons, au départ de Lannion
(au nord) ou de Quiberon au (sud), avec un point de rallie-
ment en centre-Bretagne : le site de Bon-Repos où se
déroulera un week-end animé et festif. Randobretagne
est ouvert à tous, randonneurs licenciés ou non. ■



> Tél. 02 23 30 07 56 et bretagne.ffrandonnee.fr

- Article paru dans Outdoor Experts, lettre de l'aventure et des sports de nature

BRETAGNE

LA RANDO BRETAGNE A 20 ANS



Organisée sous l'égide du comité régional de randonnée pédestre par un comité breton différent chaque année, la 20ème Rando Bretagne offrira un format inédit. Le comité des Côtes d'Armor a programmé un circuit d'une semaine le long de la côte de granite rose, puis les randonneurs seront conviés à suivre l'un des deux parcours itinérants proposés à l'intérieur des terres, à partir de Lanion ou de Quiberon, en direction du site de Bon Repos près du lac de Guerlédan, où se tiendra un week-end de fête de la randonnée les 23 et 24 avril. «Les randonnées itinérantes sont réservées aux licenciés et limitées à 50 participants, mais chaque étape est ouverte à tous», indique Maud Relion (FFRandonnée Bretagne). «Nous accueillons entre 200 et 400 randonneurs à la journée. Chaque année, la Rando Bretagne totalise 4.500 personnes sur les 15 jours, dont 40% de non licenciés. Les 20 ans de l'événement sont l'occasion de faire une opération de promotion de la pratique, des clubs et de l'action de la fédération». Au programme du week-end festif : randonnées autour du lac, initiation à la marche nordique et à l'orientation, jeux traditionnels et visite de l'abbaye de Bon Repos. Budget de l'événement : 20.000 €.

- Article paru dans Hebdomadaire d'Armor

20 ans de la RandoBretagne :

Marchez nordique !



Credit photo : Isabelle Videloup (Le Clérial).

Accessible à tous, la marche nordique ravit jeunes et moins jeunes, quelle que soit la condition physique de chacun.

Trait d'union entre les quatre départements bretons, RandoBretagne propose chaque année quinze journées de randonnée. Dans une ambiance chaleureuse et sympathique, les marcheurs prennent plaisir à découvrir le patrimoine naturel et culturel de la région traversée. La première semaine s'achève en Côtes d'Armor mais

les passionnés ont encore jusqu'au 24 avril pour profiter des bienfaits de la randonnée. Pour fêter les 20 ans de la RandoBretagne, les comités bretons mettent à l'honneur l'itinérance en suivant les GR intérieurs mais aussi des pratiques plus méconnues telles la marche nordique. Lire en page deux.

20 ans de la RandoBretagne :

Marchez nordique !

Trait d'union entre les quatre départements bretons, RandoBretagne propose chaque année quinze journées de randonnée. Dans une ambiance chaleureuse et sympathique, les marcheurs prennent plaisir à découvrir le patrimoine naturel et culturel de la région traversée. La première semaine s'achève en Côtes d'Armor mais les passionnés ont encore jusqu'au 24 avril pour profiter des bienfaits de la randonnée. Pour fêter les 20 ans de la RandoBretagne, les comités bretons mettent à l'honneur l'itinérance en suivant les GR intérieurs mais aussi des pratiques plus méconnues telles la marche nordique. Un temps fort aura lieu au Lac de Guerlédan les 23 et 24 avril.

Respirer l'air pur, écouter le silence et le chant des oiseaux, se ressourcer en oubliant pour un temps ses soucis, découvrir un territoire et son patrimoine, se sensibiliser à la nature et l'environnement et tout simplement prendre le temps d'avoir le temps, sont autant de leit-motiv avancés par les passionnés de randonnée. « On abandonne enfin les téléphones portables, les mails et autres réseaux sociaux qui nous accaparent insidieusement chaque jour davantage » relève Jean Fulbert, président du comité FFRandonnée Bretagne.

Pour les 20 ans de RandoBretagne, dénommée par certains « quinzaine fédérale », il a été décidé de mettre les petits plats dans les grands. En effet, l'engouement pour cette pratique n'est plus à démontrer ; au printemps 2010, la RandoBretagne avait attiré plus de 4 500 participants venant de toute la France. Cette activité tendance est aujourd'hui plus qu'un loisir, c'est un phénomène de société. Il suffit d'ouvrir grands ses yeux pour voir les nombreux groupes de marcheurs aux quatre coins de la région. D'ailleurs, suite à un sondage réalisé par Carat Sport, 68 % des personnes interrogées avaient révélé placer la marche-randonnée en tête de leur sport préféré avant la natation, le tennis et même le football. Depuis, l'eau a coulé sous les ponts et en 2011, plus d'un français sur deux pratiquent la randonnée.



La randonnée permet de découvrir de charmants endroits champêtres.

Pourquoi tant de succès ?

Tout d'abord, cette activité est on ne peut plus économique ; elle est également considérée comme ludique, enrichissante et ouverte à tous. 60% des 25-34 ans la pratiquent ainsi que 68 % des 35-64 ans. Quel que soit l'âge des marcheurs, tous la perçoivent comme respectueuse de l'environnement et comme tout sport de plein air, elle est aussi synonyme de liberté, de convivialité et de santé. Plus qu'un marcheur, un randonneur mange, dort et dépense sur le site qu'il parcourt, d'où des retombées économiques locales non négligeables. Surtout pour les territoires ruraux

qui, sans leurs chemins et itinéraires balisés, ne verraient jamais l'ombre d'un touriste ou d'un marcheur. Perçu comme un enjeu de développement local et un atout touristique indéniable, la randonnée fait également profiter les domaines de l'hôtellerie et des services de proximité de ses retombées financières.

Terre attractive

Par sa géographie, sa diversité culturelle, son patrimoine, ses nombreux itinéraires dont le fameux GR 34 et 10 000 km de sentiers balisés, il est clair que la Bretagne représente une terre attractive pour la pratique de la randonnée pédestre. Trois quarts

des visiteurs pratiquent la balade au cours de leur séjour breton selon l'observatoire régional du tourisme. Bon à savoir, 14 340 personnes adhèrent au comité FFRandonnée Bretagne et 226 associations existent sur le territoire regroupant près de 14 500 licenciés. La volonté de ses dirigeants est de faire évoluer la discipline afin qu'elle réponde au mieux à la demande de tous en y intégrant de nouvelles pratiques comme les rando challenges, géocoaching ou la marche nordique, un sport très en vogue à l'heure actuelle.

D.J.



20 ans de la RandoBretagne

Programme du samedi 23 avril

14h : Randonnée autour du site de Bon-Repos (8 km).
16h30 : Arrivée des deux randonnées itinérantes sur le site de Bon-Repos - Ouverture officielle des 20 ans de la RandoBretagne.
18h : Soirée festive avec repas, spectacle musical et danses par le Cercle du Croisty.

Programme du dimanche 24 avril

9h : Randonnées (11 km et 15 km) autour du lac de Guerlédan avec traversée en bateau d'une rive à l'autre.
13h : Pique-nique géant suivi en après-midi de jeux traditionnels bretons, initiation à la marche nordique, initiation à l'orientation pour les enfants sous forme ludique, ateliers, visite de l'abbaye de Bon-Repos et animations musicales.
Pratique : ouvert à tous, inscriptions sur place avant le départ de la randonnée (3€ par personne).



Tourisme et nature

Vingt ans de Rando Bretagne : seize balades pour découvrir la région

Pour son vingtième anniversaire, Rando Bretagne propose seize randonnées pour (re)découvrir les territoires et paysages bretons, du 9 au 24 avril 2011.



Maud Relion

De la côte de granit rose aux vallées du Trégor intérieur et la presqu'île de Quiberon au lac de Guerlédan en centre-Bretagne : les amateurs de balade nature ont rendez-vous dans les Côtes d'Armor et dans le Morbihan pour l'une des seize journées de randonnées guidées imaginées par Rando Bretagne (comité régional de la Fédération française de randonnée) pour fêter ses vingt ans. Une manifestation à la carte : circuit en boucle ou itinérant, randonnée sur un jour ou plusieurs, participation à une

étape ou plusieurs, chacun peut concocter son programme au gré de ses envies... Point d'orgue de l'événement : un week-end (les 23 et 24 avril) sur le site de l'abbaye Bon-repos avec randonnées, initiation à la marche nordique, animations musicales, jeux traditionnels bretons et repas festif autour du village de la randonnée.

[Voir le site web de Rando Bretagne](#)

[En savoir plus sur la politique régionale du tourisme](#)

RandoBretagne. 20 ans d'existence... Et toujours autant d'amateurs !

La RandoBretagne®, le rendez-vous incontournable des amateurs de randonnée, souffle ses vingt bougies jusqu'au 24 avril dans les Côtes d'Armor et dans le Morbihan avec un programme de seize randonnées.

L'occasion de (re)découvrir les territoires et paysages bretons. Ce rendez-vous est mis en place par le comité Régional de la randonnée. Un organisme qui comptabilise plus de 14 000 adhérents !



Programme

- Du 9 au 16 avril : quotidiennement à partir de 9h, une randonnée de 9 à 22 km est organisée. Le granit de la côte sauvage de Ploumanach, la mer au large de Perros-Guirec et le Trégor intérieur aux vallées luxuriantes livreront leurs couleurs aux randonneurs.
- Du 17 au 23 avril : 2 randonnées itinérantes simultanées au départ de Lannion ou de Quiberon mèneront les participants en centre Bretagne vers le site de Bon-Repos, près du lac de Guerlédan. Par des étapes quotidiennes de 20 km en moyenne, les randonneurs découvriront les plus beaux sites des Côtes d'Armor et du Morbihan intérieurs. Chacun peut rejoindre la traversée quand il le souhaite et le temps qui lui convient.
- 23 et 24 avril : week-end d'animations sur le site de Bon-Repos : randonnées et initiation à la marche nordique, jeux traditionnels bretons, animations musicales, repas festifs... bref, tout ce qui fait, depuis 20 ans, l'esprit RandoBretagne® !

Précisions avec Maud Relion, agent de développement au sein du comité régional.

Pratique.

Manifestation ouverte à tous, inscriptions sur place avant le départ de la randonnée : 3 € pour la randonnée, 4 € pour le transport (pour les randonnées linéaires).

Renseignements : 02 23 30 07 56.

Site web, <http://bretagne.ffrandonnee.fr>

Mercredi 13 Avril 2011

- Accueil
- Contacts
- Plan
- Actualités
- Multimédia
- Espace Presse
- Agenda
- Publications
- Marchés publics

Entrer un mot clé 

- Accueil
- Côtes d'Armor
- Conseil général
- Famille - Social
- Economie
- Numérique
- Transports
- Education - Jeunesse
- Sports
- Culture et Patrimoine
- Tourisme
- Environnement
- Agriculture
- Europe & International

La RandoBretagne fête ses 20 ans du 9 au 24 avril

Categorie: A la Une, Accueil

Des randos ouvertes à tous pour découvrir la côte de granit rose ou le site de Bon-Repos.

16 jours de randonnées, du 9 au 24 avril, c'est le programme de la RandoBretagne, qui fête cette année ses 20 ans. Chaque jour, sur la côte de granit rose, un circuit en boucle de 20 à 25 km est proposé. Les participants peuvent opter pour une randonnée sur une ou plusieurs journées, ou pour la randonnée avec hébergement en demi-pension (pour les licenciés de la fédération française).



Tous les chemins mènent à Bon-Repos

Deux randonnées itinérantes jusqu'au site de Bon-Repos, près du lac de Guerlédan, sont au programme du 17 au 23 avril. L'une au départ de Lannion, l'autre au départ de Quiberon, via des étapes quotidiennes de 20 km en moyenne. Chaque randonneur peut se joindre à la traversée quand il le souhaite et le temps qui lui convient, sans esprit de compétition.

Renseignements et réservations :
Comité des Côtes d'Armor ou 02 96 76 25 65
Courriel : rando22@wanadoo.fr
Site : bretagne.ffrandonnee.fr

[← retour](#)

[Mentions légales](#) | [Crédits](#) | [Contacts](#) | [Plan du site](#)

Services

-  [Marchés publics](#)
-  [Guide des aides 2010](#)
-  [Toutes les cartes](#)